
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

21.11.2022

Anwesend 20 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:35

Ende 21:07

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
Keine relevante Post.

2 Alte ToDo
2 Um Knopf am Gumbelküchen-Herd kümmern

2 Mail-Moderations-Sitzung

2 Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

2 Infos zur Stammtisch-Orga dokumentieren

2 Sich weitere Gedanken zu Items für den Ewigen Kalender machen

2 Webseite aktualisieren in Ewigen Kalender

2 Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen

2 regelmäßigen Kelleraufräum-Termin planen und in ewigen Kalender eintragen

2 Mit dem Umweltreferat reden

2 Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern

2 Termin für Kelleraufräumen finden und mit u.kino koordinieren

2 Neues Schloss für den Spülmaschinenstrom

2 Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen

V Protokoll für Sitzungen - Mail, da für Transponder-Vergabe gebraucht

V Ein Teil der Einkaufsliste (Erste-Hilfe-Kasten) abarbeiten (fortgeschritten)

2 nachfragen wie das mit selbst gekauften Transpondern und Sperrgebühr ist

2 Aktionstag anstelle von Sommer-O-Phase

2 Berichten wie weit die Gedanken zur Sommer-O-Phase-Nachfolge-Informationsveranstaltung sind
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2 Kabelkanal für Draußen und StuVe anlage

2 Erinnerung an gaf-intern, dass Mails aktuell das offizielle Haupt-Kommunikationsmittel der GAF sind; Hea-
der erwähnen!

2 Nach Sofabezügen umschauen

2 Den Wasserhahn in der Gumbelküche entkalken/ersetzen

2 Root-Schrank reparieren

V Leo fragen wegen Lampen mit komischen Steckern

2 Zettel an Schlüsselkasten

2 Handreichung zum Gumbelmon verfassen

2 Gumbelmon besser kennzeichnen im git

2 Mail an Zentralwerkstatt wegen Root-Schrank

2 Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen

2 Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren

2 Schlösser für die Schaukästen besorgen

2 Gruppenfoto unter <Über uns> mit dem neuen Foto ersetzen

2 Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen

2 Schlüsselverleihliste erstellen

2 Schlüsselanhänger mit GAF Logo oder ähliches zum Verarbeiten

2 Zentralwerkstatt nach einer neuen Steckdosenleiste zu fragen, da sie zugeschmolzen sind

2 Eine Semesterstart(Weihnachts)mail verfassen

2 Schluesselanhaenger

2 Evaluieren wie gut das funktioniert

2 AK Veranstaltungen nachfragen und Bericht machen lassen, informieren dass wir gerne Infos haben wollen
was sie für Erstsemesterveranstaltungen planen

2 Regelmäßig die Schaukästen auf Inhalte überprüfen

2 an Matthias für Eintrag auf der Webseite wenden

3 Berichte
3.1 Tabletop-Runde

• Organisationstreffen hat am 18.11. stattgefunden

• mehrere interessierte Leute

• erstes Treffen am Samstag, den 10.12.

• Budgetantrag unten
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3.2 Profcafe morgen

• findet morgen (22.11.) statt

• es werden noch ein paar Helfika gesucht

3.3 Kneipenabend

Es wurde ein kleines Plakat für den Kneipenabend ins Gumbel gehängt, mit Infos zur Mailingliste “Kneipenabend”.
Wenn sich genügend Leute gefunden haben, wird ein erster Termin festgesetzt

3.4 Vorbereitung Lange Nacht der Universitäten

Vorbereitungen laufen, gerade werden Profs gesammelt und angefragt. Möglicherweise (wird in den nächsten
Tagen festgelegt) findet die lange Nacht am 11.5.2023 statt.

3.5 tanzabend

• 150% Steigerung von Orga team

• Finanzantrag unten

3.6 Spieleabend

• Findet jetzt regelmäsig statt

• Noch ein gafikon wär gut, um den Organisationsaufwand ein bisschen zu verteilen. Ein GAFikon wird bei
den nächsten Spieleabenden schauen, dass es unterstützt.

3.7 Waffelbacken

Finanzantrag unten

3.8 AKs

AK Feste: mehrere Veranstaltungs-Organisations-Termine siehe hier im Protokoll
AK GAF-Services:

• 24.11.: Klostein-Sitzung abends um 18 Uhr

• GAF-Gruppenfoto wurde letzten Montag gemacht

AK LuST: Campus-AG für Campus-Neubau (Physik) wurde neu besetzt. tldr: wenn dort der Neubau gebaut
wird, bekommen wir irgendwo in irgendeinem Stockwerk ein Büro, einen Besprechungsraum und eine Teeküche.
Einen Gumbel-Ersatz könnte es dort möglicherweise später im geplanten Mensa-Gebäude geben, allerdings ist
noch nicht klar wann das gebaut oder geplant wird. Im neuen Gebäude werden nach jetzigem Plan alle (auch
Profs) ein bisschen weniger Platz haben, Studis also leider auch. Insbesondere ist dort wohl noch kein Lagerraum
für die Fachschaft geplant. Möglicherweise wird der Mathebau allerdings erst nach Fertigstellung des Mensage-
bäudes abgerissen, dann hätten wir kein zwischenzeitliches Platzproblem. Wunsch außerdem: es wäre wichtig,
wenn die Fachschaft einen gut erreichbaren und sichtbaren Raum hat. Weitere Ideen/Wünsche bitte per Mail an
gaf@fs.lmu.de

• Umfrage für Studierende zu allem möglichen sehr weit in fertigstellung

• Lehrpreis soll im Dezember offiziell vergeben werden

• vier neue GAF-Konten für Mitarbeit bei AK LuSt vergeben

• nächste Sitzung am 29.11.

AK O-Phase:

• letzte Sitzung Feedback fertig besprochen

• begonnen die Todos aus Feedback in Git-Issues umzuwandeln
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• einen Teil der Tüten von der vergangenen O-Phase ausgepackt

AK Root:

• Arbeit gerade an Matrix as Chat lösung mit bridge zu telegram

• Mail zu root treffen kommt in den nächsten Tagen; je nach Interesse in Präsenz oder online

3.9 Konvent

• Verfasste Studienschaften in Bayern - Antrag wurde verfasst. Bei Ideen an gaf@fs.lmu.de wenden

• LMU hat Geldprobleme, Energiekosten steigen

• Mobilitätsreferat beschäftigt sich damit, ob die ÖPNV-Kosten für Studis in Anbetracht des 49-Euro-Tickets
gesenkt werden können

– Für Studis mit Semesterticket werden die Gesamtkosten aus Studentenwerks-Beitrag und Sockel- und
Semesterticket geringfügig höher sein als das 49-Euro-Ticket.

– Langfristiges Ziel ist nach wie vor, das ¤365-Ticket für Studis zu bekommen, weil das nochmal weniger
kosten würde.

• aufgrund des Vorfalls mit der offen sichtbar getragenen Schreckschuss-Pistole kürzlich wurde von StuVe
und Konvent eine Stellungnahme bezüglich Waffengewalt veröffentlicht. Diese kann online auf der Stuve-
Homepage nachgelesen werden

3.10 ZaPF in Hamburg

Die N’te Wurzel hat ein paar GAFika mit zur ZaPF (Zusammenkunft aller Physik-Fachschaften) nach Hamburg
mitgenommen
Die ZaPF fand von Donnerstag bis Sonntag vorletzte Woche statt
Resolutionen (Beschlüsse/Positionspapiere) der ZaPF:

• StuWerke (Forderung, dass sich mehr um Studis in Krisenzeit gekümmert wird, z.B. mit gleichbleibenden
oder nicht zu stark steigenden Mensa- und Wohnheims-Preisen)

• Reduziertes Deutschland Bildungsticket (Billiger als das Deutschland ticket: ¤15)

• nicht angenommen: Kontakt zu russischen Wissenschaftseinrichtungen (Forderung, dass trotz des Ukraine-
Kriegs der wissenschaftliche Kontakt nach Russland aufrechterhalten bleiben soll)

• Wissenschaftsarbeitszeitgesetz (Verbesserung gefordert: pflicht für angebot für 2 Jahres vertrag, mehr gehalt,
langfristig: Tarifverhandelungen)

• nicht angenommen “Global Peace Dividend Initiative” (Forderung, dass sich die ZaPF hinter die Initiative
stellt; wurde vermutlich abgelehnt, weil die Initiative unter den Anwesenden zu wenig bekannt war und nur
zu einem gewissen Grad Studis betrifft)

• Studienfinanzierung (Keine Erinnerung (Scholz?))

• Energiekrise/Gaspreisbremse (Sorge Zahlungsfähigkeit von Unis (insbesondere Österreich), Gaspreisbremm-
se soll für Unis gelten, weil auch dort die Kosten stark steigen)

• Indexmiete/Mietpreisbremse (die Mietpreisbremse gilt nicht bei Indexmiete, Viele Studierende mieten so,
Kombination findet Zapf nicht gut)

• es gab mehrere Wahlen im ZaPF-Organisations-Umfeld und beim studentischen Akkreditierungspool und
es wurde ein vorübergehender Verhaltenskodex beschlossen

Selbstberichte:

• Wir haben ein Zapf diplom für anwesenheit nach langer abwesenheit bekommen

• Die Uni Konstanz hat ihr Maskottchen “Zweistein” in einen Einstein von uns eingewickelt, damit sein Name
passt

AKs:
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• Ak zu Verfasste Studierendenschafften: Primär Historie, LGBTQ+-Leitfaden für Fachschaften (wo es Infos
dazu gibt, wie das Thema präsenter gemacht werden kann; noch nicht fertig, aber Folge-AK wird stattfinden)

• Opa erzählt vom Krieg (Aussernandersetzung mit Bachelor-Master im vergleich zu Diplom, Alter Mensch
hat erzählt, dass neus System weniger gut)

• Workshop “Wissenschaftliches Präsentieren” (wie Präsentationen verbessert werden können; TLDR: mög-
lichst wenig Text, Folien übersichtlich und dezent, große Tabellen vermeiden oder wenn wirklich nötig einfach
gestalten und erklären. Die GAFika, die teilgenommen haben, werden die Ergebnisse zusammenfassen und
ins Wiki eintragen)

• Selbstberichtebewerten (Wurden nichts erzählt)

• Fachschafts-Freundschaften-AK (wir haben mit der FS der TUM geratscht, die heißt jetzt nicht mehr MPI,
sondern MPIC(weil Chemie dazukommt).)

Sonstiges

• es gab von einer Fachschaft einen Kuchen “Tippler Arbeitsheft”

• Ente Wurzel hat die Ent-Philharmonie besucht

ToDo: Tum, MPIC an Treffen erinnern

4 Diskussion
4.1 Koordinatorika-Wahl

Zur Wahl des zweiten AK-Feste-Koordinatorikons: Leon nimmt seine Wahl aus der vergangenen Sitzung an.
Diskussion: Sollte es genau 2 Koordinatika geben?

u • Infos Konzentrieren

• in der Vergangenheit (AK LuST) wurde es auch schon so gehandhabt, dass es keine drei Koordinatorika
gab

• zu viele Koordinatorika würden die Koordinations-/Absprache- und Ansprechpersonen-Aufgabe des Amtes
erschweren und das Amt überspitzt gesagt sinnlos machen, wenn irgendwann alle in einem AK aktiven
Leute Koordinatorikon sind

• wie z.B. beim AK O-Phase in den vergangenen Jahren sichtbar, erfordert die Weitergabe von Wissen über
AKs nicht unbedingt, dass es mehr gewählte Koordinatorika gibt

• bei Krankheit einer Person ist noch eine zweite da

d • Infos können durch Verwaltungsstrukturen zu stark konzentriert werden

Meta-Diskussion: Die Diskussion zur Koordinatorika-Anzahl vertagen, weil möglicherweise nicht
alle interessierten Leute da sind?

u • mehr Leute haben die Gelegenheit, teilzunehmen

d • man kann nicht alles ständig vertagen (Man kommt sonst nicht voran)

• es sind meistens die selben Leute da, entsprechend lohnt sich ein Vertagen oder eine separate Sitzung nur
beschränkt

• Informationen schlecht übersichtlich (Diskussionsanregung)

Fazit: Es konnte kein Konsens dafür gefunden werden, mehr als zwei Koordinatorika zuzulassen



Öffentliches Protokoll der Fachschaftssitzung vom 21.11.2022 Seite 6

4.2 Budgetantrag Tabletop

Vorschlag, Snacks nicht zur Verfügung zu stellen, da sonst unter Umständen viel Fachschaftsgeld für einige wenige
Studika ausgegeben würde und weil Leute sich auch gut selbst Snacks mitnehmen oder samstags 50 Meter entfernt
vom Mathebau im Supermarkt kaufen können Außerdem dürfen wir bei solchen Veranstaltungen keinen Verlust
machen.
Antrag wurde geändert: Keine Snacks einkaufen

4.3 Budgetantrag Weihnachtsbeschenkung

Im Winter backen wir Weihnachtsplätzchen für Leute (Uni-Mitarbeiter*innen, Putzkräfte, Profs aus Lehrkommis-
sionen usw.), um uns für die Zusammenarbeit zu bedanken.
Im Vergleich zu letztem Mal gibt es erhöhte Preise wegen der Inflation.
Vorschlag: Butter durch Pflanzenfett ersetzen, das ist nicht so teuer.
Es wird geschaut, dass das Budget so niedrig wie möglich gehalten wird.

4.4 Antrag Waffelbacken

Schätzung: mit ca. ¤100 können ca. 150-200 Waffeln gebacken werden, und es soll noch Glühwein für ca. ¤240
gekauft werden. Reste vom Waffelbacken werden ein paar Tage später bei der Glühbung der Medieninfo verwer-
tet

4.5 Tanzabend

• ¤35 Ausgabe für GEMA, soll durch Getränkeverkauf (Ausgaben ca. ¤100) wieder reingeholt werden

• GEMA antrage nicht vergessen und richtigen Antrag stellen

• GEMA etwa 35 Euro

• Werbung maximal 35 Euro

• Getränke bis zu 100 Euro

• Geld soll durch Getränkeverkauf wieder einfließen

• Spendenkasse soll beim Tanzabend aufgestellt werden

4.6 Zettel:“Masken Erwünscht”

u • Corona ist noch nicht vorbei und wird im Winter möglicherweise wieder schlimmer, wir sollten die Studis
dazu bringen mehr Masken zu tragen

• Risikogruppen werden bisher alleine in der Verantwortung gelassen, sich zu schützen

• seelische Unterstützung für Studis, die Masken tragen (freiwillig oder als Teil einer Risikogruppe)

d • Solche Zettel haben keine Wirkung

Anmerkungen:

• Wenn ja, dann sollten Gafika auch Masken tragen

• Andere Formulierung (eventuell nicht Aufforderung, sondern positive Affirmation fürs Maske tragen)

• Leute, die Essen zubereiten und ausgeben, sollten unabhängig von der Corona-Situation aus Hygienegründen
eine Maske tragen

• Meinungsbild: generelles Plakat in Richtung “Danke, dass du eine Maske trägst und damit Verantwortung
für dich und deine Mitmenschen trägst” (analog zur MVG-Formulierung) -> alle Anwesenden sind dafür

• Meinungsbild zu allgemeiner Haltung zur Kommunikation vom Maskentragen: Resultat: Positive Affirma-
tionen wurden einstimmig als bevorzugt angenommen -> Konsens

• Bitte/Vorschlag: es soll aus dem Design hervorgehen, dass das Plakat freundlich gemeint ist
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Konsens: Es wird ein Plakat formuliert

ToDo: Schild, für Maske tragen erstellen

5 Anträge
5.1 Bis zu ¤120 für Getränke für den DnD-Spieleabend

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.2 Bis zu ¤300 für Weihnachtsbeschenkung

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.3 Bis zu ¤350 für Glühwein und Waffeln

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.4 Bis zu ¤170 für GEMA, Getränkeverkauf

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.
6.1 200-Euro-Auszahlung an Studis

Es wird eine einmalige Auszahlung über 200 Euro an Studis als Ausgleich für erhöhte Lebenshaltungskosten etc.
geben. Wir werden Studis darüber per Mail an unsere Verteiler informieren.

ToDo: 200 Euro-Mail an Studis

6.2 Mail Wegen Energie Sparen

Anmerkungen:

• Studis sollten Geräte in der Uni aufladen können

• Es ist unklar, was genau gemeint ist

• Eventuell Sachen für den Konvent (Umweltreferat)

• Meinungsbild: Umweltreferat fragen ob sie plakate im Mathebau aufhängen wollen

• Resultat: angenommen mit 2 Gegenstimmen

ToDo: Email an Vorsitz@stuve.uni-muenchen.de mit Frage, ob sich auch andere Fachschaften mit Energiespar-
maßnahmen beschäftigen oder beschäftigt haben und eine Kooperation möglich wäre

6.3 Mail+Kommunikation

• Problem: Kommunikation/Interaktion leidet darunter, dass manche Leute über Mails die Übersicht verlieren

• Niemand unter den Anwesenden weiß spontan einen besseren Kommunikationsweg; Messenger würden
schneller gehen, haben aber das große Problem, dass nicht alle Menschen alle Messenger haben und re-
gelmäßig lesen

• Wir haben nichts Besseres als Mails zum Kommunizieren

• Selbst wenn wir weiteres System hätten, würde es eventuell zu Verwirrungen kommen (oder erst recht dann)

• How to Mail Workshop machen wäre gut
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• Bitte an Personen, die mit Mails Probleme haben: konkrete Probleme und Vorschläge für bessere Lösungen
benennen, damit hier konstruktiv diskutiert werden kann

• Emails zu wichtigen und regelmässigen Sachen in regelmäßiger Form (immer selber Tag, Betreff)

• Vorschlag: bei Sitzungen Tagesordnung mitschicken

• Vorschlag: zusätzliche Erinnerungsmail, um Leute an wichtige Sachen zu erinnern

• Einwand: zusätzliche Mails lösen das Problem u.U. nicht, sondern sorgen nur für noch mehr Nachrichten

• Vorschlag: mit Matrix und wenn sich jemand ums Entwickeln kümmert, gäbe es evtl die Möglichkeit, wichtige
Nachrichten über einen Bot auch auf anderen Kanälen zu verteilen; hier müsste allerdings auf Datenschutz
geachtet werden - evtl. nur Nachrichten-Header und/oder nur Nachrichten mit einem bestimmten Begriff im
Betreff?

ToDo: Sitzung zu How to use mails und wiki updaten

ToDo: schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen
Messengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)

6.4 Keller Aufräumen

Findet am Sa, 26.11.2022 statt (10 Uhr)

6.5 Akkreditierung der Informatik und Medieninformatik

Die Informatik- und Medieninfo-Studiengänge (Haupt- und Nebenfach) müssen neu akkreditiert werden (zur
Erklärung: nicht akkreditierte Studiengänge sind nicht staatlich anerkannt, damit wird der Abschluss effektiv
wertlos!) Brauchen zu allen Hauptfächern 2 Personen (1 aktuelle, 1 ehemalig) und 1 Person bei Nebenfach. Mail
an Leute verteilen, insbesondere Info Nebenfach

7 Anstehende Termine
• 2022-11-21

Profcafe

• 2022-11-24
ab 18 Uhr ct. Klostein-Sitzung im GAF-Büro

• 2022-11-25
Tabeltop Sitzung (16:00)

• 2022-11-26
AK Root Sitzung

• 2022-11-26
Kelleraufräumen

• 2022-11-26
GAF-Keller-Aufräumen ab 9 Uhr morgens

• 2022-11-28
O-Phase Sitzung

• 2022-11-29
AK LuSt Sitzung

• 2022-11-30
Spieleabend

• 2022-12-02.-04.
KiF 50,7

• 2022-12-03
Plätzchenbacken
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• 2022-12-05
nächste GAF-Sitzung

• 2022-12-06
Waffelbacken

• 2022-12-07
Tanzabend

• 2022-12-10
Tabletop-Spieletag

• 2022-12-12
O-Phase-Sitzung

• 2022-12-13
Glühbung

• 2022-12-16
GAF-Weihnachtsfeier

• 2022-12-19
Gaf-Sitzung
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